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Après des vacances reposantes, 
riches en rencontres et décou-
vertes, chacun a repris le rythme du 
travail, des activités, de l’école….

Pour les petits, retour à la crèche ou à 
l’école, lieux où chaque enfant va ren-
contrer ses pairs, se confronter à l’au-
tre, créer des liens. Aller à l’école c’est 
aller vers son avenir, découvrir, expéri-
menter et apprendre.

L’école est un droit, obligatoire pour 
chacun dès 3 ans et chacun doit y 
trouver sa place. Ce n’est pas à l’enfant 
de s’adapter à l’école mais à l’école de 
mettre tout en œuvre pour que chacun 
ait sa place et sa bonne place.
L’enquête effectuée après la rentrée 
2023 montre de réels progrès mais 
encore de nombreux manques. 

Après cette enquête un groupe « sco-
larisation » s’est mis en place au sein 
d’Handiréseaux38 regroupant des 
associations gestionnaires d’enfants et 

adolescents en situation de handicap.
L’Arist reste référente en matière de 
scolarisation et continue à défendre 
tout ce qui permet le respect de la loi.
Le groupe a rencontré le directeur 
adjoint de l’éducation nationale et  
l’inspecteur de l’éducation spécialisé 
pour travailler ensemble au cours de 
l’année (AESH, formations, dossiers 
facilités, accueil à l’école …..)
Une rencontre trimestrielle est prévue 
entre Éducation Nationale et les 
représentants du groupe scolarisation 
pour faire avancer les dossiers. Notre 
rôle est de vous représenter vous 
familles concernées et vos enfants.

Soyez certains que nous restons atten-
tifs. Une autre enquête est prévue en 
cours d’année et nous espérons recevoir 
de très nombreuses réponses.

Françoise MIRABEL

Nous avons le plaisir de vous annoncer que la 
troupe de théâtre de notre association a désor-
mais une identité forte et un nom qui reflète la 
troupe : « Scèn’Arist »
La construction de ce logo a été un processus 
collaboratif. Les comédiens ont, lors de groupe 
de travail, exprimé leurs souhaits artistiques, leurs 
valeurs et le message qu’ils souhaitent faire passer. 
Ce travail a permis l’élaboration d’un logo et d’une 
charte graphique créée par Olivier MONNIER, gra-
phiste. Cette nouvelle identité reflète l’évolution 
de la troupe et concrétise des années de travail
2024-2025 : Années qui s’annonce riche en pro-
jets, et nous espérons que vous serez nombreux à 
nous soutenir dans nos prochaines aventures sous 
le nom de « Scèn’Arist » !

MORGANE TRIVINO

Nouvelle Identité
pour la Troupe de Théâtre 



Cette AG nous permet de redire le mot 
d’ordre de l’association : « donner à l’en-
fant puis à l’adulte en situation de handi-
cap les clés de son évolution » et fidèles 
à nos engagements continuer à aller vers 
le « faire avec » plutôt que le « faire pour ».
Nous rappelons également ce qui a  
construit cette année 2023 :
l  En mars 2023, après plusieurs mois de 

négociations le CPOM (contrat pluri-
annuel d’objectifs et de moyens) était 
signé pour 5 années entre l’Arist, l’ARS et 
le département de l’Isère. 

l  Le département veut relever le défi du 
bien vivre et s’engager dans l’avenir pour 
une société toujours plus inclusive. 
- « Innover et proposer des solutions 
adaptées à chaque étape du parcours 
de vie. 
- Permettre à chacun de se situer 
afin d’être orienté vers des dispositifs 
adaptés. 
- Garantir à chacun la reconnaissance 
de sa place et de son rôle dans la cité, 
au contact d’autres personnes, dans 
le respect de sa singularité et donc de 
ses différences » (notes reprises dans ce 
schéma départemental). 

l  Dans cette optique, l’Arist continue à 
mettre en place au sein de ses établisse-

ments des actions permettant aux dif-
férents services une meilleure cohérence 
et une prise en charge des personnes 
accompagnées favorisant l’inclusion. 

Nous évoquons au long de cette AG la 
prise en charge des enfants, notre par-
ticipation aux instances concernant la 
scolarisation, le travail sur nos différents 
chantiers, au restaurant, l’évolution de la 
troupe de théâtre « les scén’arist » et les 
activités au sein du SAJ.
Nous faisons le point sur les chantiers en 
cours, le chalet sur le terrain de maraî-
chage et la rénovation des bâtiments du 
pôle enfants.
Nous évoquons notre projet « création de 
logements pour tous ».

Puis nous présentons le rapport de gestion 
et financier approuvé au cours de cette AG 
par le commissaire aux comptes.

Ce temps d’échanges riche et complet 
s’est poursuivi par un moment convivial 
autour d’un buffet préparé par nos usa-
gers accompagnés par des professionnels 
d’Allianz venus donner une journée de 
leur temps de travail à notre association.

Françoise MIRABEL //
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En avril, Clément a été invité par l’école 
primaire de Biviers dans le cadre de la 
semaine olympique et paralympique. Il a 
présenté son parcours de sportif de haut 
niveau en natation et en ski nordique 
ainsi que son parcours scolaire aux élèves. 
Ceux-ci, ayant travaillé en amont sur la 
trisomie 21, ont joué les journalistes en 
posant des questions à Clément sur son 
handicap, ses entraînements, son travail, 
ses stages, ses compétitions et ses résul-
tats sportifs. Pour le remercier de sa venue, 
les élèves lui ont offert de nombreux des-
sins. 
En mai, l’école a organisé son coursedon 
annuel dans le jardin de l’ITEP de Biviers. 
Les élèves et enseignants de l’ITEP étaient 
conviés à cette manifestation sportive. 
Clément les a rencontrés, a échangé avec 
eux et les a encouragés. Pendant le course-
don, les élèves devaient courir et effectuer 
des boucles, chaque boucle accom-
plie correspondant à un don. Clément a 
proposé l’Association Arist comme asso-
ciation bénéficiaire.
En juin, Clément a été invité à la remise 
du chèque représentant l’ensemble des 
dons. Il était accompagné de Françoise 
Mirabel, présidente de l’Arist. Ils ont reçu 
un accueil chaleureux de la part de la 
direction de l’école, de la représentante 
des parents et de tous les enfants. Ces trois 
rencontres ont été de beaux moments 
de partage, rendus possible grâce à Jean 
Louis Delpont, élu au sport de la ville de 
Biviers, et à l’équipe de direction de l’école 
primaire de Biviers. Suite à ces échanges, 
Clément est invité à participer aux cycles 
de natation et de ski nordique avec les 
élèves de l’école et de l’ITEP. 
               Nina COLOMBY

Courdeson à Biviers

Assemblée générale du 10 juin 2024
Devant une salle trop petite pour accueillir toutes les personnes venues 
assister à notre assemblée générale, nous retraçons une année de vie dans 
nos établissements, de réalisations, de projets, de tout ce que chacun met en 
œuvre pour la meilleure prise en charge des enfants et des adultes présents 
chaque jour au CAMSP, au SESSAD, au SAJ et à l’ESAT.



Depuis maintenant 4 ans, en collaboration 
avec le FCG, des interventions « sport » sont 
établies chaque semaine de septembre à 
juillet. Dans un premier temps, ces activités 
se sont mises en place grâce à l’initiative 
de Benjamin PERRIER (salarié FCG) et des 
apprentis BPJEPS Sport collectifs. Elles sont 
reprises par Alban, qui a suivi cette formation 
et qui vise à travers ces activités du jeudi à 
remplir des objectifs :
l  d’encourager les personnes accompa-

gnées à la pratique régulière d’une activité 
physique.

l  de découvrir de nouvelles activités phy-
siques, les savoir-faire et savoir-être qui y 
sont associés.

l  de favoriser le travail en collectif, la cohé-
sion de groupe et l’esprit d’équipe.

Ces activités sont bien plus qu’une simple 
pratique sportive, elles permettent au béné-
ficiaire de se défouler, se dépenser, mais aussi 
de prendre du plaisir dans de nombreux 

sports (foot, basket, badminton, volley …). 
Alban (éducateur sportif du FCG) : « C’est 
toujours un plaisir de retrouver ces 2 groupes 
les jeudis après-midi pendant 1h30. On les voit 
vraiment évoluer dans les rapports entre eux, 
certains plus à l’aise tentent même d’accom-
pagner les autres dans la pratique. On retrouve 
souvent de la joie et de la bonne humeur à 
travers les visages, ce qui est hyper satisfaisant 
quand on anime une séance » 
            Alban GINET

L’association AGIRabcd a pour objet de pro-
poser et entreprendre, tant en France qu’à 
l’étranger, des actions de solidarité met-
tant à profit l’expérience professionnelle et 
humaine acquise par ses membres retraités. 
Ces actions ont pour cadre des lieux de l’ac-
tivité humaine (associations, entreprises, col-
lectivités, administrations, gouvernements 
ou institutions internationales). Elles s’exer-
cent prioritairement au profit de populations 
défavorisées en s’efforçant d’identifier leurs 
besoins et de susciter par leur concours actif 
un véritable partenariat.

L’Arist : Met en place des activités de soutien 
concourant à l’autonomie, au bien-être et à 
l’épanouissement des personnes en situation 
de handicap accueillies dans la structure
Sa mission est d’offrir des possibilités d’ac-
tivités diverses à caractère professionnel aux 
personnes handicapées dont les capacités de 
travail ne leur permettent pas, momentané-
ment ou durablement, de travailler dans une 
entreprise du milieu ordinaire ou dans une 
entreprise adaptée, et de mettre en œuvre ou 
de favoriser l’accès à des actions d’entretien 

des connaissances, de maintien des acquis 
scolaires et de formation professionnelle ainsi 
que des actions éducatives d’accès à l’autono-
mie et d’implication dans la vie sociale.

Conscient des avantages offerts par l’aide 
bénévole que les adhérents d’AGIRabcd 
peuvent ainsi apporter, l’ESAT Arist a souhaité 
développer avec AGIRabcd une collaboration 
durable.  Ce qui est le cas car, cette coopéra-
tion est active depuis 2012, soit 12 ans.
Depuis, AGIR intervient auprès d’autres asso-
ciations (CPDS, AFIPH ).
Les thèmes retenus en fonction de ces 
objectifs 
l  Maintien des acquis, (lecture et écrit et 

bases de calcul, connaissances générales)
l  Code de la route (arrêt en 2022) remplacé 

par doublement du maintien des acquis
l  9 bénéficiaires répartis en deux groupes.
l  Éducation budgétaire (l’atelier, s’appuyant 

sur le « Jeu Conso » ou « La bonne Paye » 
a pour objectif de sensibiliser aux subti-
lités de la consommation afin de les aider 
à mieux maitriser leurs dépenses et à faire 
des choix budgétaires en toute connais-

sance de cause. 6 bénéficiaires 
l  Atelier Numérique doit aider les salariés de 

l’Arist à maitriser les bases d’utilisation des 
ordinateurs et des smartphones, utilisation 
d’applications de base avec incidences sur 
leur vie privée et professionnelle. Cet ate-
lier se déroule dans le local d’Agir afin que 
chacun des 7 bénéficiaires puisse disposer 
d’un ordinateur 

Pour la dizaine d’adhérents d’AGIR impliqués 
tous les quinze jours, cette expérience est 
très riche.
l  Sur le plan du travail de préparation des 

activités en fonction des possibilités 
diverses des bénéficiaires, pédagogie 
adaptée. Cela permet aux adhérents impli-
qués de « bénéficier d’un maintien des 
activités cérébrales utiles à leur âge »

l  Et surtout de relations « affectives, expres-
sion de leurs remerciements « de la part 
des bénéficiaires ».

Un fort sentiment d’utilité sociale.
René SUPLY

/////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

Du sport toute l’année avec le FCG 

Nos intervenants à l’Honneur

Arist et AGIR abcd : des valeurs communes  
et 12 ans de coopération 

A l’Arist, nous avons la chance  

de collaborer avec des intervenants 

du champ du médico-social avec qui 

nous partageons les mêmes valeurs 

et enrichissons nos actions. 

Ce mois-ci, nous tenons à leur 

donner la parole pour qu’ils vous 

présentent eux-mêmes leur travail 

et leur engagement à nos côtés. 

Ces collaborations précieuses 

permettent d’offrir à notre public 

des expériences variées  

et enrichissantes. 

Découvrez leurs contributions  

à travers les articles suivants.



Tout au long de l’année, les personnes 
accompagnées du SAJ peuvent bénéficier 
de séances d’art-thérapie et/ou de médiation 
artistique collectives avec Isabelle Provost, 
art-thérapeute et auteure.
Elle intervient depuis plusieurs années, sous 
forme de cycles de 10 séances, le mardi et 
vendredi matin pour 3 groupes (Cette année, 
2 de 2 personnes en art-thérapie, 1 de 4 per-
sonnes en médiation artistique.)
En art-thérapie, l’objectif est de proposer un 
espace créatif favorable à une expression 
personnelle, au-delà des mots, visant un 
dépassement des difficultés. A travers des 
bricolages, créations et jeux, le plus souvent 
éphémères, chacun est convié à se dire autre-
ment. L’art-thérapie favorise l’acceptation de 
soi, la confiance en soi, la gestion des émo-
tions, la symbolisation… Elle est un soutien 
en situation de mal-être, fatigue, stress, pro-
blèmes récurrents…

La médiation artistique s’inscrit quant à elle 
plus spécifiquement dans une dimension 
thérapeutique et socialisante de l’expérience 
créative de groupe. Actuellement le groupe 
de médiation artistique œuvre autour de la 
réalisation d’une bande-dessinée.
« J’ai poussé les portes du SAJ de l’Arist en 2017 
pour effectuer un stage lors de ma formation 
d’art-thérapeute », explique Isabelle. « La ren-
contre, tant avec l’équipe qu’avec les personnes 
accompagnées, a été telle que j’interviens tou-
jours au sein de l’établissement 7 ans après. Des 
relations de confiance se sont installées au fil du 
temps et j’apprécie travailler de manière complé-
mentaire avec les professionnels de la structure. »
Chaque séance est proposée comme une 
parenthèse, une « bulle » disent certains.
Dans un cadre parfaitement défini au 
préalable, j’accueille chacun dans sa singu-
larité, sans attente, sans jugement ni inter-
prétation. J’ouvre un espace de création, 

de récréation, de re-création. Les séances 
débutent généralement par une invitation 
poétique, puis chacun est libre de s’exprimer 
à sa manière, en chantant, dessinant, écrivant, 
bidouillant, rêvant… Certains viennent « vider 
leur sac », d’autres souffler, explorer autrement 
leurs ressentis, les transformer quand cela est 
nécessaire. Sous forme de jeu, sans enjeu, 
retrouver la place du « Je ». Pouvoir affirmer, 
comme plusieurs bénéficiaires le font, « Je suis 
capable », « Avant je n’osais pas… », « Je vais 
mieux, j’ai envie de… », « C’est beau, c’est moi 
qui l’ai fait… »
Ce qui compte n’est pas tant ce qui se passe 
lors des séances, mais ce que cela permet 
dans l’après-coup. L’art-thérapie doit être con-
sidérée comme un tremplin vers un mieux-
être et vers d’autres possibles. Elle ouvre un 
espace dont le but n’est pas la réalisation 
d’une œuvre d’art mais la construction d’une 
image valorisante de soi.

On s’est rencontré, on a appris à se connaître 
et on ne se quitte plus depuis plus de 15 ans 
maintenant, voilà un partenariat qui trouve sa 
force dans la durée !

Et oui, Terre de Sienne fait partie intégrante 
du projet culturel de l’Arist et inscrit son action 
auprès des travailleurs de l’ESAT et des adul-
tes accueillis au SAJ. Que de beaux projets et 
moments partagés ensemble !
A la volée on peut citer des ateliers musique, 
arts-plastiques, théâtre, expression corporelle, 
bien être, des activités de soutien en cuisine, 
bien vivre ensemble, paroles d’actualité, sorties 
culturelles, médiation animale, des expositions, 
des spectacles, des formations CVS, des temps 
forts, des rires... et la liste n’est pas exhaustive.

Une des forces de ce lien est donc la con-
tinuité de l’accompagnement, un lien fort en 
nous, les professionnels de Terre de Sienne, et 
l’équipe de l’Arist et surtout la connaissance 
des personnes présentes aux activités de 
soutien et aux activités culturelles (certaines 
sont adhérentes à l’association et participent 
aux activités de Terre de Sienne depuis plus 
ou moins longtemps). Terre de Sienne a de 
multiples cordes à son arc qu’elle met au ser-
vice des adultes accompagnés tout au long 
de l’année.

Ainsi, nous développons plusieurs axes  
d’action :
l  Le pôle d’action culturelle : chaque semaine, 

nous proposons des ateliers artistiques et 
culturels (écriture, chant, théâtre, musique, 
cuisine, danse) et un rendez-vous incon-
tournable au mois de juin avec deux soirées 
de spectacle à la Salle Amphidice de Saint 
Martin d’Hères. De plus, chaque année des 
projets spécifiques sont mis en place pour 
intervenir sur des ateliers culturels au sein des 
établissements médico-sociaux (foyers, ESAT, 
SAJ, IME, Impro, MAS..). C’est à ce titre que 
nous intervenons à l’Arist chaque semaine, le 
lundi pour un atelier création au SAJ (les murs 
décorés de l’Arist sont le témoignage du tra-
vail de qualité fourni par les artistes du SAJ 
ainsi que l’exposition chaque année orga-
nisée dans les locaux de la MDH Centre Ville) 
et un atelier de soutien en cuisine pour les tra-
vailleurs de l’ESAT qui nous régalent chaque 
jeudi. C’est la « régalade » garantie chaque 
semaine et d’ailleurs le passage devant la cui-
sine des professionnels de l’Arist, guidés par 
les bonnes odeurs de cuisine en témoigne.

l  Le pôle d’accueil temporaire : Nous organi-
sons des week-ends et des séjours pendant 
les vacances dans des gîtes, c’est l’occasion 
de sortir de son cadre habituel de vie (famille, 
foyer ou logement en autonomie), de faire 

des rencontres, de partager des activités et 
des temps conviviaux. On parle, on échange, 
on s’écoute, on rigole… bref c’est la vie !

l  Le pôle formations : En partenariat avec 
l’organisme de formation Educalis, nous 
intervenons au sein des établissements 
médico sociaux en proposant des forma-
tions adaptées et en utilisant des médiateurs 
artistes et culturels comme le théâtre, l’écri-
ture, la photo, la vidéo, l’expression corpo-
relle….

Nous, les professionnels de Terre de Sienne, 
nous nous enrichissons de ces partenariats et 
de ces échanges avec les personnes accom-
pagnées. Alors nous souhaitons longue vie à 
nos collaborations !!! Et merci à l’Arist de nous 
renouveler sa confiance chaque année.

/////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

Isabelle Provost, Art-thérapeute

Terre de Sienne, un partenariat 
culturel dans la durée !

Nos intervenants à l’Honneur



Quand les valeurs de l’Arist rencontrent les 
besoins et volonté des professionnels du 
CAMSP Huguette Permingeat et du SESSAD 
ARIST de co-construire et travailler avec les 
familles et l’environnement des personnes qui 
leur sont confiées, le projet d’un groupe de 
parole pour les parents se concrétise au début 
de l’année 2024 au Pôle Enfants Arist.

Pour rappel, le projet de Pôle Enfants Arist a 
inscrit et affirmé sa volonté d’impulser une 
nécessaire dynamique de décloisonnement 
interne. L’enjeu étant de s’approprier le « con-
cept de Pôle Enfants » pour se projeter dans 
une transformation de l’offre afin de mieux 
appréhender l’environnement des enfants 
accueillis en son sein.

Ce projet a pu aboutir grâce à tout un ensem-
ble de synergie : l’appui de l’équipe de l’accueil 
Mmes Alessandra NAUD, Clara PERI et Jana 
YACOUB, les relais des équipes du Pôle Enfants, 
le service de communication de l’Arist (réalisa-
tion des Flyers et signalétiques par Morgane 
TRIVINO), et tout l’engagement de l’équipe 
cadre du Pôle Enfants : Isabelle CROUZET, Marie-
Céline FORT, Sophie LAFFONT et Albin CURTO.

Trois professionnelles du Pôle Enfants ont 
animé ces groupes : Mme MARSEILLE, ortho-

phoniste, Mmes MARTIN et MAUCHAMP, psy-
chologues. 
Le groupe a bénéficié de l’intervention de 
Mme Mathilde ANTHOUARD, écrivaine  
publique, psychomotricienne et formatrice dans 
le milieu éducatif et social à son lancement. 
Mme ANTHOUARD est familière de ce thème 
et a une belle expérience de ce type de travail. 

Une séance par mois de groupe de parole a eu 
lieu de février à avril 2024, dans les locaux tem-
poraires du Pôle Enfants ARIST, avenue Jean-
Jaurès à Eybens.
Ainsi, sur le thème de « Comment parler du 
handicap de mon enfant dans ma famille », 
14 parents d’enfants du Pôle Enfants ont pu 
appréhender, parler de leurs préoccupations et 
questions au cours de 3 séances de groupe de 
parole. L’ensemble des participants sont vérita-
blement investis et engagés dans les échanges 
qui ont eu lieu.

Plusieurs sujets, questionnements ont émergé 
et ont été abordés lors de ces groupes dont :
l  Les incompréhensions et les jugements que 

les participants peuvent percevoir et éprou-
ver dans leurs familles élargies, notamment 
face « au handicap invisible »

l  Comment parler « des choses de la vie : la 
mort, les deuils, la sexualité, l’adolescence, 

l’Amour, les amitiés…. avec les enfants en 
situation de handicap ?

l  La fratrie, les grands-parents
l  L’école, le harcèlement, les réseaux sociaux…
l  La honte mais aussi la fierté de voir leurs 

enfants s’entraider

Les parents présents ont pu dire qu’ils se sont 
sentis libres pour parler, sans crainte et sans 
se sentir jugés. Ils se sont sentis écoutés, sou-
tenus par les expériences et les avis des uns 
et des autres participants ; les paroles de cer-
tains faisant écho à d’autres et cela « a rendu 
les choses vivantes et soutenantes » (partages 
d’expériences). 
Le climat de respect et de bienveillance durant 
les échanges a permis de vrais partages et  
sincérité. 
Les parents ont apprécié le petit temps de 
convivialité autour d’un jus de fruits en fin de 
chaque rencontre. 

Du côté des animatrices, la réalisation de ces 
groupes a eu comme moteur rigueur et réfle-
xion. 
Ce travail a été pour elles une belle découverte, 
un vrai plaisir de travailler ensemble, et avec 
des parents investis.

Dina MARTIN, Marie-Thérèse MARSEILLE
et Nathalie MAUCHAMP.

La fête de fin d’année de l’ESAT SAJ s’est tenue 
au gymnase d’Eybens sous le thème des “Jeux 
de kermesse”, et ce fut un véritable succès ! 
Les personnes accompagnées ont pu profiter 
d’une multitude d’ateliers ludiques et sportifs, 
qui ont permis à chacun de s’amuser et de 
partager un moment de convivialité. 
Mais ce n’est pas tout ! La fin d’année a été 
marquée par de nombreuses activités excep-
tionnelles. Chaque jeudi après-midi du mois 
de juillet, l’ESAT et le SAJ ont eu l’occasion de 
se réunir pour partager des moments inou-
bliables. 

Ensemble, ils ont supporté les cyclistes du 
Tour de France, parcouru des sentiers lors 
de belles randonnées, profité de baignades 
rafraîchissantes au lac de La Terrasse, passé 
l’après-midi au parc Paul Mistral, découvert 
des musées, et même participé sur la base 
du volontariat à la remise en état du chalet au 
maraîchage.
Ces moments forts ont permis de renforcer les 
liens entre les personnes accompagnées et de 
vivre des expériences différentes, marquant 
cette fin d’année d’une dynamique positive 
et collective. Morgane TRIVINO

Comment parler du handicap de mon enfant
dans ma famille ?

//////////////////////////////////////////////////////////////////////

Nous avons lancé une campagne de 
crowdfunding pour rénover la devan-
ture de notre restaurant « l’Auberge 
Napoléon ».
Nous avons déjà reçu de nombreux soutiens, 
mais nous avons encore besoin de vous pour 
atteindre notre objectif ! Chaque don, même 
modeste, fait une différence.
Pour participer vous avez jusqu’au 31 octo-
bre 2024 via ce lien : 
https://www.helloasso.com/associations/
association-arist/collectes/renovation-de-la-
vitrine-de-notre-restaurant-l-auberge-napoleon

Ou en flashant le Q-rcode avec votre appareil 
photo mobile :

Un grand merci à ceux qui ont déjà con-
tribué et à tous ceux qui nous aideront à aller 
plus loin.                    Morgane TRIVINO

Nous avons
besoin de vous !

Retour sur une fin d’année riche 
en moments forts à l’ESAT SAJ
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De janvier à juin dernier, l’équipe du Sessad a 
organisé le Groupe « En avant ! », qui chaque 
année prépare les enfants de CM2 à quitter 
l’école primaire. Conscients des appréhen-
sions que peut susciter cette importante 
transition, les professionnels du service ont 
accompagné les enfants dans l’expression de 
leurs craintes, et mis en œuvre des activités 
leur permettant de prendre confiance en eux 
pour vivre de nouvelles aventures. Les objec-
tifs sous-jacents d’un tel groupe sont notam-
ment de gagner en autonomie, de trouver sa 
place au sein du groupe, d’ajuster sa relation 
aux autres, d’accepter d’aller vers l’inconnu.  

Pour travailler ces objectifs, des activités 
variées ont servi de support : atelier pâtis-
serie, sortie à La Bastille, visite de Cosmocité,  
bowling, groupes de parole au Sessad. Pour  
clôturer ce cycle, en juin, des Olympiades ont eu 
lieu, offrant à chacun la possibilité de se dépasser 
tout en s’amusant. Les enfants ont ainsi pu vivre 
un temps de jeux et de victoires collectives, dans 
la convivialité. Forts de ces expériences, les 
8 jeunes du groupe se sont vu décerner médai-
lle et diplôme, et leurs visages montraient qu’il 
se sentaient davantage prêts pour aller… En 
avant !!!

Marie-Céline FORT 

Après un déménagement réussi fin 2023, le 
pôle enfants s’est installé jusqu’à la rentrée 
en septembre 2024 dans les locaux de l’an-
cienne maison des associations de la ville 
d’Eybens. Ces locaux gracieusement mis à 
disposition par la mairie d’Eybens ont été 
aménagés pour la continuité des services du 
CAMSP et du SESSAD.  
Les travaux du CAMSP et SESSAD ont débuté 
avec un certain retard en mars 2024, toute-
fois grâce à l’implication et l’énergie de notre 
directrice Sophie Laffont transformée en 
coordinatrice des travaux, de son adjoint 
Albin Curto ainsi que des bénévoles de 
l’association, les week-ends et soirées ont 
été mises à profit pour achever le projet de 
réhabilitation dans les délais. 
Dès la fin août les professionnels se sont 
mobilisés pour préparer l’accueil des enfants 
et des familles. Aménager les bureaux, les 
salles de psychomotricité, d’orthopho-
nie... L’ouverture du CAMSP et du SESSAD 
a eu lieu comme prévu le 9 septembre. 

L’établissement a bénéficié d’une réhabil-
itation complète, isolation par l’extérieur, 
pompe à chaleur réversible, une nouvelle 
salle de réunion de 70 m2 a été créée à la 
place de l’ancien patio. Tous les réseaux élec-
triques informatiques ont été remplacés. Du 
sol au plafond le CAMSP et le SESSAD sont 
transformés. Ces travaux importants appor-
tent beaucoup de luminosité et d’espace à 
notre établissement. Par mesure de sécurité 
une clôture et une barrière ferment le site. 

Ces améliorations permettent aujourd’hui 
d’offrir de meilleures conditions de travail aux 
professionnels et un accueil de qualité pour 
les enfants, adolescents et leurs familles. 
Nous tenons à remercier tous les profes-
sionnels  pour leur implication durant cette  
période. Une mention spéciale à la Directrice, 
au Directeur adjoint ainsi qu’à tous les 
bénévoles de l’ARIST dont l’engagement a 
permis de mener à bien ce beau projet.  

Michel COLOMBY

Le 22 juin à 9h, à Roanne, Clément et Paul 
ont eu l’immense honneur d’être sélec-
tionnés pour porter la flamme olympique, 
un moment de grande fierté pour eux. 
Ils ont participé à ce relais symbolique 
aux côtés de 23 sportifs et encadrants de 
la Fédération Française du Sport Adapté 
(FFSA), incarnant les valeurs de solidarité et 
de dépassement de soi.
Ce passage de la flamme, emblème des Jeux 
olympiques, a marqué une étape impor-
tante pour Clément, Paul et pour le collectif, 
soulignant leur engagement et leur passion 
pour le sport et leur volonté de participer 
aux Jeux Paralympiques. Un moment inou-
bliable qui restera gravé dans les mémoires !

Nina COLOMBY

Flamme Olympique

De nouvelles aventures ? En avant !!!

LES DATES À RETENIR
Projet associatif - Familles : 2 et 12 octobre 

Projet associatif - Partenaires : 6 novembre

Atelier Noël au Pôle enfants : 30 novembre

Fête Noël : 14 décembre au pôle enfants

Réouverture du CAMSP et du SESSAD


